



# “En la reforma electoral podrán participar la oposición y todos”

La Presidenta resalta que se hará una consulta amplia y en el proceso escucharán incluso a expresidentes del INE y se les tomará en cuenta; **sostiene que será un trabajo que represente al pueblo**

**SALVADOR CORONA,  
EDUARDO DINA  
Y OTILIA CARBAJAL**

—nación@eluniversal.com.mx

“Se va hacer una consulta amplia de la reforma electoral”, aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo luego que se publicó en el *Diario Oficial de la Federación (DOF)* el decreto en el que se anuncia que los integrantes de la Comisión Presidencial para Reforma Electoral son parte de su equipo.

La comisión estará integrada por Pablo Gómez, extitular de la Unidad de Inteligencia Financiera, e integrado por perfiles como Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Gobernación; Arturo Zaldívar, Coordinador General de Política y Gobierno de la República; Ernestina Godoy, consejera Jurídica de la Presidencia, y Lázaro Cárdenas Batel, Jefe de la Oficina de la Presidencia de la República.

“Va a poder participar la oposición, va a poder participar el expresidente del INE, van a poder participar todos, ya mañana hablamos de la reforma electoral, hoy nos toca Pemex”, indicó.

Añadió que, Pablo Gómez y la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez se reunieron con ella y les informó que acudirán el siguiente lunes a la conferencia matutina para informar del proceso de la reforma electoral.

Dijo que “se va a escuchar a todos y se les va a tomar en cuenta” en los diálogos sobre la reforma electoral.

En ese sentido, Sheinbaum Pardo se lanzó en contra del exconsejero presidente del entonces Instituto Federal Electoral (IFE), y aseguró que “México es más democrático” después de 2006 y 2012.

“Se va a escuchar a todos, se les va a tomar en cuenta”, insistió al acusar que expresidentes del IFE como Luis Carlos Ugalde con “grandes comentócratas” e incluso fueron “los artífices del fraude electoral de 2006.

“Ahí está Ugalde para quienes



La consulta que busca realizar el gobierno federal tendrá una serie de debates, opiniones y posiciones, señaló la presidenta Claudia Sheinbaum.

**CLAUDIA SHEINBAUM**  
Presidenta de México

**“Se va a hacer una consulta amplia. Queremos una reforma electoral, primero que represente al pueblo y no es nada más bájale tanto a los partidos”**

nos escuchan. Luis Carlos Ugalde; 2006, presidente del INE. La gente pedía en las calles ‘voto por voto, casilla por casilla’ y se negaron a abrir las casillas, solo abrieron 8% de las casillas, se abre 8% y se reduce la diferencia entre Andrés Manuel López Obrador y Calderón (...)”, dijo.

“¡Ah, pero ahora son paladines de la democracia! Ellos definen, ellos dicen que somos autoritarios”, expresó al mencionar que México “ya no es el de los fraudes”.

¿Se pueden incorporar los consejero electorales del INE?, se le preguntó.

“Pueden participar, más que in-

corporar. Se va a hacer una consulta amplia. Queremos una reforma electoral, primero que represente al pueblo y no es nada más ‘bájale de tanto a los partidos a tanto’, sino mucho más profunda, entonces para eso tiene que haber una serie de debates, opiniones, posiciones, entonces va a haber el espacio para que todos opinen”, respondió.

La Mandataria federal insistió que no solo se escuchará a los expertos, sino al pueblo porque “México es un país más democrático que el de 2006, es más democrático que el de 2012”.

## Morena dará su opinión

La presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde, informó que el partido hará una comisión para tratar temas sobre la próxima reforma electoral.

Uno de los puntos a consideración, dijo, son los diputados plurinominales, que ocupan 200 lugares en San Lázaro, sin necesidad de hacer campaña. Apuntó que esto no significa quitarle representatividad a las minorías, sino buscar modelos que, respetando estos espacios, garantizan que todas las candidaturas salgan a pedir el voto en las calles. ●

ARCHIVO EL UNIVERSAL

EN LA DISCUSIÓN PARTICIPARÁN OPOSITORES Y EX CONSEJEROS, DICE

# En la reforma electoral “se va a escuchar a todos”: Sheinbaum

Resalta que van por una modificación más profunda que sólo reducir presupuesto

ALONSO URRUTIA  
Y ARTURO SÁNCHEZ

Al justificar la integración de la comisión para la reforma electoral, integrada sólo por miembros vinculados a su gobierno, la presidenta Claudia Sheinbaum aseveró que habrá una amplia discusión donde participarán actores de la oposición o ex consejeros electorales. Ratificó que se va a realizar una consulta abierta porque “queremos una reforma electoral que represente al pueblo. No es nada más ‘bájale tanto a los partidos a tanto’, sino mucho más profunda”.

Aunque no habló mucho del tema porque ayer se presentó en la conferencia el plan para Petróleos Mexicanos, Sheinbaum dijo que se va a escuchar a la gente, no sólo a expertos electorales o comentócratas, algunos de los cuales “fueron los artífices del fraude electoral de 2006. Ahí está Ugalde. Para quienes nos escuchan: Luis Carlos Ugalde, 2006, presidente del INE. La gente pedía en las calles ‘voto por voto, casilla

por casilla’ y se negaron a abrirlas, sólo abrieron 8 por ciento”. Y acotó: se va a escuchar a todos.

—Una cosa es que se les escuche y otra que se les tome en cuenta.

—Se va a escuchar a todos y se les va a tomar en cuenta.

Sheinbaum fue insistente en recordar el fraude de 2006, cuando la gente pedía “que se abran todas las casillas, que se cuenten de nuevo todos los votos. ¿Qué más democrático que eso? 2006. Se negaron. Ah, pero ahora son paladines de la democracia. Ellos definen, dicen que somos ‘autoritarios’, ‘jes un México que no reconocemos!’ No, pues ya no es el de los fraudes. No, eso sí ya no”.

La Presidenta adelantó que el próximo lunes acudirá a la conferencia Pablo Gómez, quien encabezará los trabajos de la comisión, para dar a conocer de forma más amplia cómo habrán de trabajar.

► La mandataria indicó que buscan una modificación que represente al pueblo.

Foto Presidencia

